

Una conversación de Ole Winding con Orueta, Juan de la Encina y el Dr. Márquez

«Soy un viejo, pero puedo permanecer sentado en un avión, para enseñar bombas sobre los asesinatos de nuestras mujeres e hijos», dijo Orueta

Durante un viaje a través de la España real, Ole Winding visitó la "Casa de la Cultura", de Valencia, "el frente intelectual", como le llama en su reportaje publicado en "Ekstrabladet", que extractamos:

«Me presentan primero al ex Director general de Bellas Artes, don Ricardo Orueta. Tiene sesenta años, pero los sufrimientos de estos últimos meses le hacen parecer más viejo. Habla de la causa popular con verdadero entusiasmo.

«Cuanto siento ser viejo! — dice. Cuando empezó la revolución, abandoné inmediatamente mi estudio y me dirigí a la oficina militar del distrito, para ofrecerse. No aceptaron mis servicios y protesté. Es cierto que ya no estoy muy fuerte para largas marchas, pero puedo permanecer sentado en un aeroplano y dejar caer bombas sobre los que asesinan a nuestras mujeres e hijos. Me fue imposible convencerlos. Ni siquiera me dejaron que continuara viviendo en Madrid. El Gobierno me hizo el honor de considerar que les hacía falta en otro sitio, y aquí estoy. Por el momento, escribo una obra, confiando en mi memoria, pues todos mis elementos de consulta han desaparecido. Cuando termine la guerra, los coleccionaré otra vez y corregiré las erratas.

Interrogado sobre la suerte que ha corrido el tesoro artístico español, afirma:

«Afortunadamente, todo se ha salvado y está en lugar seguro. Mi amigo Juan de la Encina, miembro de la Junta que organizó el salvamento, le hablará a usted con todo detalle.

«El tesoro artístico está en lugar seguro. No puedo decir dónde para que el fascismo no entienda contra qué sus cañones», advirtió Juan de la Encina

Juan de la Encina tiene unos cuarenta años, ha estado dos veces en Dinamarca y habla de los daneses con verdadera amistad.

«Es un placer para mí saludar, por medio de usted, a aquella nación que, en lo referente a cultura, puede ser modelo para otras naciones y para nuestra República, después de la victoria. Me complace comunicar al pueblo cultural de este país que sus patrimonios, los sencillos y ricos, han hecho para salvar el tesoro artístico nacional, como que han conseguido plenamente. He visto repetidas veces como personas civiles, en muchas ocasiones mujeres y niños, penetraban entre líneas en los museos incendiados, con peligro de sus vidas, para salvar las obras de arte. Los llamados "rojos" han llevado a cabo los actos dignos de la mayor admiración.

La propaganda fascista ha dicho reiteradamente que el vandalismo "rojo" saqueó todo lo que en realidad salvó, precisamente cuando, desde el otro bando, disparaban sobre los antiguos palacios y catedrales, para incendiarlos y destruirlos.

Fueron gentes pobres quienes salvaron los tesoros del Palacio del Duque de Alba, mientras los aliados del Duque lo incendiaron con bombas. Fueron los "nacionales" los que saquearon Toledo, y vendieron el tesoro más preciado de aquella ciudad, "El entierro del Conde de Orgaz", famoso cuadro de "El Greco", que ha sido adquirido por un inglés acudido. ¡Ah! Quisiera saber quien es ese rico profano, que ha aprovechado la ocasión.

Acaba del lugar donde el tesoro artístico español se halla en la actualidad, advierte:

«Los rojos me roban pocas personas entre esta yo, pero comencé a que, de alguna manera, puedo revelárselo.

Hemos visto una y otra vez que la más pequeña información, ha servido para orientar la puntería de los cañones enemigos. Sin embargo, los tesoros están guardados en sitios a prueba de bombardeos. La mayor parte de las obras maestras del Museo del Prado, los famosos tesoros de las iglesias, todo ha sido cuidadosamente embalado y puesto a recaudo por los "vándalos rojos", numerado y dispuesto para mañana, no sólo para atraer a los turistas, sino principalmente para entregar al pueblo lo que le pertenece.

Las palabras de Juan de la Encina despertan gran entusiasmo entre el pequeño grupo de oyentes que se ha reunido en torno nuestro en el salón de la "Casa de la Cultura".

«Los llamados «rojos» son los que defienden la patria, contra unos «nacionalistas» de cualquier país que no sea España», añadió el Doctor Márquez

Próximo a mí se encuentra un señor pequeño y silencioso. Es el de mayor fama entre los habitantes de la Casa, el gran oculista, Profesor Márquez, que también ha estado en Dinamarca, donde asistió a varios Congresos de Medicina.

«Bueno es — dice — que venga alguien de Dinamarca, para que cuente a aquel pueblo culto lo que pasa aquí. Yo trabajé en Madrid durante los cuatro primeros meses de la guerra. Desgraciadamente, era más necesario que nunca.

Jamás me había interesado por la política, pero la situación que atravesamos en España obliga a protestar, aún a las personas que, como yo, se ocupan solamente de sus trabajos especiales. He dicho y repito que los llamados "rojos" son los que defienden a su Patria contra una horda de "nacionalistas" de no se sabe qué país, compuesta de moros, italianos y alemanes.

Los jóvenes estudiantes que vinieron conmigo a Valencia, siguen mis cursos dos veces por semana. Opero todos los días en los hospitales de la ciudad y cuando se presenta la ocasión, escribo o pronuncio discursos contra el enemigo. Sé que su táctica ante la opinión pública mundial se basa en la mentira. Son ellos quienes han asesinado a las monjas y a las curas, a mujeres y niños inocentes, y quienes han destruido o vendido los tesoros artísticos que quedaron dentro de la comarca que ocupan todavía.

Mi esposa está conmigo. También ella es médica y, por casualidad, se encontraba en París al estallar la revolución. Podría haberse quedado allí, pero a todas las advertencias de los malos españoles que se han suscitado al extranjero, contestó:

«Prefiero vivir entre bayonetas que entre cobardes!»

Tres enfermeras emprenden un viaje de 13.000 millas para ayudar a España

De Nueva Zelanda han salido tres enfermeras, para emprender un viaje de 13.000 millas, con el fin de acudir en ayuda de las fuerzas gubernamentales españolas.

Llegarán a Marsella a primeros del próximo mes por el trasatlántico "Mooltan". Veinte organizaciones industriales y políticas contribuyen al sostenimiento del Comité de Ayuda, que para sufragar los gastos de esta misión antañona ha radiado durante un mes, tres veces, el llamamiento, organizando cinco mítines en varios teatros. El Presidente del Consejo de Nueva Zelanda, Mr. Miguel Savage, fué visitado para que aceptase la Presidencia de dicho Comité. Aunque declinó alegando que iba a salir para Inglaterra, hizo constar que consideraba un honor asociarse a tal organización, que tiende a aliviar los sufrimientos de heridos, mujeres e in-

Alemania etalia continúan enviando «voluntarios» a Franco

El corresponsal del "Times", en Tánger, ha comunicado a su periódico que en los últimos días han atravesado el Estrecho, para ir de Ceuta a España, 14.000 hombres. La mayor parte de estos hombres — dice — son de nacionalidad española y casi todos jóvenes reclutas que en Marruecos acaban de terminar la instrucción militar. Un buen porcentaje de estos hombres son legionarios.

Señala que ya hace tiempo que en el Marruecos español no hay soldados españoles, y estos "jóvenes reclutas", en realidad, no son más que tropas alemanas e italianas.

Por otra parte se sabe que el Cónsul de Salamanca en Saboya se dedica a la recluta de "voluntarios" para el ejército del ex general Franco. Con este motivo, llegan a la estación de Florencia, sin interrupción, tropas destinadas a Livorno, de donde saldrán para España. También se sabe que el embarcadero de la Spezia está repleto de armas y municiones, que esperan ser trasladadas a España. Por estas noticias, llegadas a nosotros de fuentes fidedignas, se puede constatar, una vez más, cómo se vulneran los principios que regula el Comité de No Intervención, por parte de los Estados fascistas.

El clero vasco, fiel al Gobierno de la República

Beatísimo Padre: El Clero vasco de la Diócesis de Vitoria, sometido al Gobierno de Euzkadi, postrado a los pies de Vuestra Santidad, representado por los sacerdotes que suscriben, testigos oculares algunos, y todos con plena y absoluta certidumbre de los hechos notorios que se exponen, a Vuestra Santidad, con el más humilde acatamiento, dicen:

Que, desde que el Gobierno vasco ejerce su autoridad (7 de octubre de 1936) en esta zona de la Diócesis de Vitoria, el Clero, no sólo ha sido respetado en sus derechos y en su acción sacerdotal, en el ejercicio del culto y en su vida e intereses personales, sino que ha recibido el apoyo del Gobierno para todo ello, como ha podido apreciarse en la organización del Seminario Conciliar, en la exención de los sacerdotes del cumplimiento de las leyes militares en los frentes de guerra, en las garantías y defensas que han prestado, para el ejercicio del culto, y en todos los aspectos de la vida eclesástica; aunque es cierto que, antes del advenimiento de este Gobierno, se cometieron atentados contra sacerdotes o lugares sagrados singulares, y alguno también después del 7 de octubre, burlando la vigilancia de la autoridad.

Que el 31 de marzo último fué bombardeada la importante villa de Durango, destruyéndose en gran parte, derrumbando su magnífica iglesia parroquial de Santa María y la iglesia moderna de los Padres jesuitas, causando la muerte a dos sacerdotes que, en aquel momento, ejercían su ministerio, y a multitud de fieles, que asistían a misa, arruinando el convento de religiosas Agustinas y matando a trece de ellas y causando innumerables víctimas.

Que, asimismo, el día 26 de abril, la aviación al servicio del Gobierno del general Franco bombardeó y anegó horriblemente la venerada villa de Guernica, incendiando la iglesia de

Europa amenazada

La seguridad de Francia está ligada a la independencia de España, dice «Le Petit Journal»

La Prensa europea se ocupa con extraordinario interés de las verdaderas intenciones de Hitler y de Mussolini con respecto a España, ocultas tras la maraña urdida por ambos dictadores, para presentar al pueblo español como agresor y justificar las represalias injustificables, el acto de guerra del bombardeo de Almería.

La situación sigue juzgándose grave por la contumacia del fascismo y su propósito de conseguir a toda costa la colonización de nuestro país.

Gabriel Cudenet puntualiza en "Le Petit Journal" los riesgos que la actitud Italo-alemana envuelve para Francia.

La "Unión Universal por la Paz" — dice — ha resuelto pedir a los Gobiernos de las grandes democracias que no sigan mezclando las flotas de los controladores desinteresados y las de los "controladores" interesados, colaboradores de los insurrectos españoles.

He llegado a saber, de fuente de información veraz y seria, que Italia está lejos de haber renunciado a ganar la guerra internacional que dirige a través de una guerra civil.

Si Italia no ha seguido a Alemania

en su operación de... "represalias" no ha sido por humanidad, ni por respeto a compromisos diplomáticos. Ha sido, simplemente, porque esa abstención entra en su juego.

Los Gobiernos de Hitler y de Mussolini están decididos a proceder al reparto de la España europea y la España africana, con el mismo espíritu que unió en otro tiempo a Federico II de Prusia y a Catalina de Rusia, para repartirse Polonia.

La operación actual es de una realización diferente. No se trata de repartirse en pedazos un país, sino de colonizarlo. El propósito no es anexionarse territorios, sino crear "zonas de influencia" sin establecer guarniciones, pero reservándose amplios espacios marítimos para la vigilancia de las flotas y preparando bases de acción naval y militar a lo largo de las costas, o en la línea fronteriza de los Pirineos.

Según ciertos informes dignos de fe, cuarenta mil italianos están dispuestos para hacer un desembarco. Se me ha informado, también, que entre Palma y Ceuta, se lleva a cabo un tráfico curioso. Más de quinientos especialistas han pasado ya al campo de los rebeldes, con la etiqueta o nombre pacífico de "turistas".

La táctica de los aventureros del Reich progresa. En 1914 inventaron el avión de Nuremberg. Esta vez han obligado a verdaderos aviones a contestar a una agresión... y se consideran agraviados.

El objeto de esa maniobra, que quiere ser sabia, es permitir a los estados totalitarios, a librarse de las frágiles ataduras del Control, o forzar a Francia y a Inglaterra a adoptar un sistema de "solidaridad" que produzca una confusión suficiente para que les permita proceder, sin ningún riesgo, a la operación suprema contra la independencia de España.

Pero, es posible que no se comprenda todavía que no se trata en todo eso de afinidades ideológicas, de manifestaciones de amistad hacia una República hermana, sino de la vida o muerte de Francia?

Reyes, emperadores y democracias, durante los siglos pasados, han considerado que la autonomía de España era una de las condiciones de la seguridad nacional.

Siempre hemos tenido, cuando se ha tratado de nuestra vecina del sur, el reflejo de frontera. Esto es tan cierto que en el mes de julio de 1936, los informes de los jefes de nuestro Estado Mayor, obtenían sagazmente la conclusión de que era necesario enviar inmediatamente armas y municiones al Gobierno de Madrid.

Nuestro interés, fuera de toda consideración de sentimientos, es asociarnos a la petición de Del Vayo, reclamando la intervención de Ginebra y poner en acción las garantías que la Ley Internacional reserva a una país víctima de una agresión.

Las democracias y particularmente la francesa, están perdidas si, a la ambición que ordena y conquista en los adversarios, no oponen una actitud civil y enérgica.

En un mitin celebrado en los Angeles se recogen 4.000 dólares para España

El "Daily Worker" de Nueva York, correspondiente al 31 de mayo, comunica que en torno al consulado italiano de Los Angeles se congregó numeroso público, hombres y mujeres de todas edades, con banderas en las que se leía: "No pasarán". La manifestación fué ómnipla.

En un acto celebrado posteriormente, hablaron el Embajador de España don Fernando de los Rios, y el sacerdote católico inglés P. Miguel O'Flanagan, efectuándose una colecta que logró reunir la cifra de 4.000 dólares, que serán enviados a la España popular.

CARBUROS DEPOSITARIO GENERAL
Patricio León
 Avenida de la República, 15
 Teléfono, 81
PUERTOLLANO